



Montpellier, le 31 octobre 2023

**Chers Membres et Partenaire du Segment de Haut Niveau de la 7<sup>ème</sup> journée de l'Initiative « 4 pour 1000 »,**

Depuis 2019 et durant plus de deux ans, le monde s'est focalisé sur la pandémie de CoViD 19, puis à partir de 2022, sur la souveraineté alimentaire des Etats, conséquence du conflit Russo-Ukrainien.

Avant ces deux crises majeures, l'attention des gouvernements, mais aussi des acteurs privés, semblait se concentrer enfin sur les enjeux environnementaux de nos modes de développement économique. Le changement climatique et la biodiversité, auxquels on peut rajouter la désertification, étaient affichés au rang de priorités premières, et un mouvement général porteur d'espoir pour relever ces défis globaux était perceptible, sans ignorer ni minimiser la nécessaire sécurité alimentaire de tous.

Depuis 2022, on peut observer un certain repli sur soi des pays, moins d'élans de solidarité et de coopération internationale et parallèlement, plus de recherche d'autosuffisance, d'autonomie pour l'alimentation des pays et des régions. L'accroissement des prix de l'énergie, des matières premières, des engrais de synthèse et donc des denrées alimentaires, ainsi que de l'inflation qui en a résulté, ont placé les gouvernements face à de difficiles mais compréhensibles choix, occultant l'avenir à plus long terme, par des considérations de plus court terme.

Dans ce contexte, les considérations à l'égard de nos sols et de leur santé sont passées au deuxième plan, même si nous sommes encore nombreux à clamer et à répéter que la santé des sols est le seul garant de l'avenir de l'humanité sur la planète, ainsi que le prérequis pour lutter contre le changement climatique, l'érosion de la biodiversité, la désertification, ainsi que l'insécurité alimentaire.

La COP 28 de la CCNUCC et les COP 16 de la CNUDB et de la CNULCD, seront des occasions qu'il ne faudra pas rater pour mettre haut en tête de l'agenda politique international, la santé des sols. Nous vous proposons d'œuvrer tous dans ce sens, en commençant avec la COP 28 à Dubaï, en profitant de la Journée Mondiale des Sols pour hisser la santé des sols au pinacle de l'agenda international des Conventions de Rio. Nous espérons que de nombreux représentants des membres, partenaires et amis de l'Initiative pourront participer à la journée « 4 pour 1000 », ainsi qu'aux nombreux évènements parallèles organisés par l'Initiative ou auxquels l'Initiative participera durant la COP.

C'est dans ce contexte que se tiendra la **7<sup>ème</sup> journée de l'Initiative « 4 pour 1000 »**, le **6 décembre** prochain, dans un format hybride : présentiel pour ceux présents à la CoP 28 et en ligne pour ceux qui ne pourront se déplacer.

- Le matin, le Forum des Partenaires (organe consultatif et de discussion) aura pour thème : **« Plaçons la santé des sols plus haut dans l'agenda international et agissons ensemble maintenant ! »**.
- Le Consortium des Membres (organe de décision) se réunira, quant à lui, l'après-midi du même jour.



- Tous les détails seront disponibles et régulièrement mis à jour sur la page dédiée de la plateforme collaborative de l'Initiative : <https://wiki.afris.org/display/4D23>.

Comme c'est devenu une tradition, le Forum des Partenaires s'ouvrira par un Segment de haut niveau modéré par la Présidence de l'Initiative internationale « 4 pour 1000 », durant lequel des personnalités représentant les Membres et les Partenaires seront invitées à prendre la parole pour présenter leurs activités et leur vision de la mise en œuvre du Plan Stratégique [2020-2050] de l'Initiative et l'importance de la Santé des Sols pour l'avenir de l'Humanité en relation avec le thème de la journée.

Nous avons le plaisir de vous inviter formellement à participer à cette conférence, en particulier au Segment de haut niveau qui débutera tôt le matin du **6 décembre 2023**.

Afin d'organiser votre participation et, si vous le souhaitez, votre discours (sur place ou en ligne – cette année les vidéos enregistrées seront ajoutées au montage de la vidéo finale), nous vous serions reconnaissants de bien vouloir contacter le Secrétariat Exécutif de l'Initiative ([secretariat@4p1000.org](mailto:secretariat@4p1000.org)).

Nous nous réjouissons de votre soutien renouvelé et de votre participation fidèle.

Veuillez agréer l'expression de nos sentiments distingués,

M. Stéphane LE FOLL  
Président  
de l'Initiative « 4 pour 1000 »

Dr. Ibrahim Assane MAYAKI & Mme Gabrielle BASTIEN  
Vice-Présidents  
de l'Initiative « 4 pour 1000 ».